



COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

**Pionnier de la formation professionnelle en retraitement des dispositifs médicaux à Québec, Fierbourg souligne l'implantation d'un nouveau programme d'études professionnelles officiel et inaugure son laboratoire de pointe!**

Québec, le 27 mai 2024. – Fierbourg, centre de formation professionnelle, a dévoilé ce matin sa nouvelle unité en retraitement des dispositifs médicaux (RDM), fruit d'un investissement important, en présence de M. Jonatan Julien, ministre responsable des Infrastructures, ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale et député de Charlesbourg. Cette initiative a permis de lancer un programme inédit en santé, pour répondre à la demande croissante de main-d'œuvre et aux exigences du marché du travail. Les élèves bénéficient ainsi d'un laboratoire simulant une véritable unité de retraitement des dispositifs médicaux (URDM), offrant une expérience de formation parfaitement adaptée au milieu professionnel. **Fierbourg est fier d'être officiellement le premier centre de formation professionnelle de la province de Québec à offrir ce nouveau programme d'études.**

Depuis deux ans, Fierbourg s'est lancé dans l'implantation et le déploiement de ce programme novateur en retraitement des dispositifs médicaux, bénéficiant d'un soutien financier du ministère de l'Éducation. Plus de 2 millions de dollars ont été alloués pour le réaménagement des locaux dans le cadre du Plan québécois des infrastructures, conformément aux règles budgétaires d'investissement. Ce projet a pu être réalisé en étroite collaboration avec de nombreux acteurs clés du milieu de la santé pour y représenter le plus fidèlement possible les réalités du marché du travail. Les installations de formation couvrent une superficie totale de 466 m<sup>2</sup>, comprenant 214 m<sup>2</sup> réservés à un laboratoire de l'unité de retraitement des dispositifs médicaux, doté d'appareils à la fine pointe de la technologie.

**À l'avant-garde dans la formation professionnelle au Québec**

C'est en mars dernier que Fierbourg a accueilli la première cohorte d'élèves (voir photo ci-dessous). D'autres centres de formation professionnelle proposeront ce programme d'études, et Fierbourg sera le seul à couvrir l'est du Québec.

Parmi les nombreuses tâches accomplies par les préposés en retraitement des dispositifs médicaux on trouve le nettoyage, la désinfection, l'emballage et la stérilisation des instruments chirurgicaux et des dispositifs endoscopiques. Ils sont également responsables du démontage des dispositifs médicaux, de l'inspection et de la vérification de leur conformité ainsi que de la préparation des plateaux et des chariots pour les blocs opératoires. « C'est un programme de 1 080 heures, réparties en 20 compétences, offrant une formation complète et adaptée à la réalité professionnelle. Avec 900 heures au centre de formation et le reste en milieu de travail, c'est une immersion totale dans le métier », explique Mme Caroline Asselin, directrice adjointe de Fierbourg.

« Je me réjouis pour les élèves de Charlesbourg et de la Capitale-Nationale, qui voient l'offre de formation professionnelle bonifiée. En proposant ce programme de formation aux jeunes, nous leur permettons de poursuivre leurs études dans le domaine de la santé de manière concrète et en collaboration directe avec le milieu », précise Jonatan Julien, ministre responsable des Infrastructures, ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale et député de Charlesbourg.

« Cette nouvelle option de formation jouera un rôle clé pour amener plus de personnes sur le marché du travail, et ce, dans un métier important et prioritaire. Je suis donc très heureux de l'investissement de notre gouvernement dans le Centre de formation professionnelle Fierbourg. Je suis persuadé que le nouveau laboratoire offrira aux élèves un milieu stimulant, collé à la réalité du marché du travail, et qu'il aura un réel impact sur leurs apprentissages et leur réussite », mentionne Bernard Drainville, ministre de l'Éducation.

« La formation des professionnelles et professionnels en santé est un aspect essentiel des réformes que nous mettons en place, comme cela est mentionné dans le Plan santé. L'implantation de ce nouveau programme d'études ainsi que la mise en place d'un laboratoire de formation à la fine pointe de la technologie constituent une excellente nouvelle. Ce sont des investissements qui viennent en appui aux efforts en cours visant à combler les grands besoins dans le réseau de la santé et des services sociaux dans l'intérêt des Québécoises et des Québécois. Je remercie toutes les équipes qui travaillent sur ce projet et j'invite toutes celles et tous ceux qui veulent contribuer à la construction d'un réseau de la santé plus efficace et plus humain à ne pas hésiter à s'inscrire à ces programmes », ajoute Christian Dubé, ministre de la Santé.

### **Des perspectives d'emploi prometteuses**

Ces préposés au retraitement des dispositifs médicaux représentent un maillon indispensable dans les milieux de soins garantissant la sécurité des patients. M. Robin Bouchard, chef de service de l'URDM de l'Hôtel-Dieu de Québec, précise que ce programme de formation répond à un besoin criant de main-d'œuvre, tant dans les établissements de santé que dans les nouvelles cliniques spécialisées. « La hausse des

interventions médicales et chirurgicales, la complexité des dispositifs à retraiter et les normes de sécurité plus strictes dans les établissements de santé accroissent la demande de ressources dans notre secteur. Il est crucial de disposer d'un personnel qualifié capable d'assurer une qualité exemplaire de toutes les étapes du retraitement. »

### **À propos de Fierbourg**

Fierbourg, centre de formation professionnelle, est une destination incontournable à Québec, où l'excellence se décline en quatre secteurs d'activités : alimentation et tourisme, santé ainsi qu'administration, commerce et informatique et le secteur horticole. Le CFP offre une palette impressionnante de 17 programmes menant à un diplôme d'études professionnelles (DEP). Les formations sont conçues pour donner aux élèves les compétences, les connaissances et la confiance dont ils ont besoin pour réaliser leurs aspirations professionnelles. *Augmente ta valeur!* C'est la direction que suivent chaque jour les enseignants et les experts dévoués pour préparer les élèves à exceller sur le marché du travail.

Pour ceux qui cherchent à confirmer leur choix de carrière, Fierbourg offre une chance unique pour devenir Élève d'un jour en s'immergeant dans l'univers du programme menant au DEP de son choix. Le tout, sans frais ni engagement à long terme. Le temps d'une journée, les aspirants peuvent vivre l'ambiance stimulante de nos salles de classe, interagir avec nos enseignants expérimentés et découvrir si Fierbourg est l'endroit où leurs ambitions professionnelles peuvent prendre racine.

Les inscriptions pour la rentrée 2024 sont en cours. Visitez [fierbourg.com](http://fierbourg.com).



Mars 2024 - Première cohorte d'élèves en Retraitement des dispositifs médicaux

**Contacts média :**

**Caroline Asselin**, *directrice adjointe*

Fierbourg, centre de formation professionnelle

[caroline.asselin@cssps.gouv.qc.ca](mailto:caroline.asselin@cssps.gouv.qc.ca)

T. : 418 622-7821, poste 7807 | Cell. : 418 655-6832

**Isabelle Tournant**, *conseillère en communication*

Fierbourg, centre de formation professionnelle

[isabelle.tournant@cssps.gouv.qc.ca](mailto:isabelle.tournant@cssps.gouv.qc.ca)

T. : 418 622-7821, poste 7745 | Cell. : 418 455-7944